

「喜びを共に創る」



# 株式会社B'full



## 若きトイギュアメーカー

2010年創業の若い企業にもかかわらず3Dプリンターによるものづくり技術は全国トップレベル。それは、3Dプリンターへのこだわりと何事にもチャレンジする企業精神が成功へと導いてきた。



代表取締役社長 前田 直人氏

### 企業概要

所在地	愛知県一宮市神山1丁目10-1 神山ビル2階 TEL:0586-64-5342 FAX:0586-64-5965
設立	2010年(平成22年)2月
資本金	3,000万円
従業員数	41名(2019年9月現在)
事業内容	3DCGデータの製作・リバースエンジニアリング・ 3DCADデータの製作・3Dデータによるトイギュアや玩具などの原型製作・3Dプリント出力サービス・ 3Dスキャナーサービス
URL	<a href="http://www.be-full.jp">http://www.be-full.jp</a>

B'full株式会社は、2010年創業のトイギュア製造を主体とする企業である。業界のなかでも比較的新しい企業であるが、特筆すべき点は金型を用いた製造が主流の中で、国内では数少ない3Dプリンターを用いて製造を行っていることだ。

創業の1～2年目はトイギュアではなく、自動車関連部品のデータ設計や遊技台のアニメー

ション、立体装飾品などが主な事業内容であった。前田社長は、「アニメをモチーフとした遊技台の装飾品の仕上がりがトイギュア製作メーカーの目にとまり、トイギュアの製作依頼を受けたことがきっかけとなった」と語る。

## 3Dプリンターの優位性

一般的なトイギュアの製造工程は、原型師がトイギュアの原型を製作、量産に適した形状へ分割



商品についての企画会議

一方、同社では金型の開発・設計の工程が必要となり、原型もコンピューターグラフィックでデータで成形することができます。他の工程は一般的な工程と概ね同じであるが、金型から3Dプリンターに置き換わることで、完成まで数か月分の工程が短縮され、短期間での製造が可能になる。

フィギュアは主にアニメなどの人気キャラクターをもとに作られるが、アニメによっては放送期間が非常に短いものが多く、人気キャラクターの移り変わりも激しい。そのため、短期間で人気キャラクターのフィギュアを量産できることはフィギュア業界において大きなアドバンテージとなる。

フィギュアは主にアニメなどの人気キャラクターをもとに作られるが、アニメによっては放送期間が非常に短いものが多く、人気キャラクターの移り変わりも激しい。そのため、短期間で人気キャラクターのフィギュアを量産できることはフィギュア業界において大きなアドバンテージとなる。

し、その後、海外の工場へ出荷。量産用の金型の開発・設計や成形テストを繰り返し、最終調整を経て、生産数量を工場に正式にオーダーし生産開始という流れになる。企画や塗装などの工程を合わせると、完成までに約1年もの時間を要する。

一方、同社では金型の開発・設計の工程が必要となり、原型もコンピューターグラフィックでデータで成形することができます。他の工程は一般的な工程と概ね同じであるが、金型から3Dプリンターに置き換わることで、完成まで数か月分の工程が短縮され、短期間での製造が可能になる。

**ものづくりのリバースエンジニアリング**

同社の事業の一つにリバースエンジニアリングがある。これは、ものづくりにおいて、従来の製造手順とは逆に、製品そのものをスキャンしてデータ上で形状・構造・仕組み・性能・欠陥などを調べ上げて新製品開発に取り入れる技術である。

**飽くなきチャレンジ精神**

3Dプリンターへのこだわりと多様な事業展開は、前田社長の仕事に対する「失敗を恐れないことをモットーに様々なことをチャレンジする」というポリシーを貫いてきた結果であるといふ。また、「この考えは社員にも広く伝えてきた。社員が何かに



本社事務所

中小企業においてはコスト面や技術力の不足などにより、新製品の開発になかなか取り組めないことも多い。その現状を3Dプリンターの活用で打破できることで、前田社長は想定している。試作品の製作に金型が必要となることで開発コストは下がり、さらに短期間で開発ができる。また、変更点があつてもデータ上で部分を変形して即、成形することも可能だ。前田社長は「これまでの技術とノウハウを活かして、部品の二つまで精巧かつ、自由自在に試作品を作り上げることができる。今までコストや技術不足などを理由に新製品開発に取り組めなかつた企業に役立つ技術だ」と話す。

3Dプリンターによるフィギュアは決して容易ではない。まず、3Dプリンターの技術がなければ成形精度、完成度が十分でない製品になってしまう。また原材料となる樹脂が高価であるうえ、強度が高くないことなどが、3Dプリンターがフィギュア業界に浸透していない理由である。

「もちろん、当社も最初は苦労しました」と前田社長は話す。3Dプリンターによるフィギュアの量産技術を持つメーカーとなつた。

3Dプリンターによるフィギュアは決して容易ではない。まず、3Dプリンターの技術がなければ成形精度、完成度が十分でない製品になってしまう。また原材料となる樹脂が高価であるうえ、強度が高くないことなどが、3Dプリンターがフィギュア業界に浸透していない理由である。

3Dプリンターによるフィギュアの量産技術を持つメーカーとなつた。

チャレンジしたいことがあるならば、それを絶対に否定はしない」という。同社では途中で失敗や苦悩があつたものの、あきらめずチャレンジすることで必ず最後には成功へとつながっているそうだ。それは、前田社長の仕事に対する姿勢が、全社員へと浸透しているからなのかもしれない。

現在、社員は41名。働き方も多様であり、データのやり取りによる業務が主な同社ではテレワークという働き方を選択する社員もいる。残業ゼロの推進や今より生産性の向上が実現できれば、就業時間自体を8時間から7時間に減らすなど、働き方に対する考えは柔軟だ。

**事業のグローバル展開**

B'fullは2010年創業で、社員の平均年齢は20代という若さである。その若さによる未来的発想が、ものづくりを支えるトップ企業をつくるのかも知れない。

文=経営コンサルティンググループ  
前田 研人

「今後の3Dプリンターの活用は多分野に広がり、世界各地で利用も増えていくだろう」と前田社長は考えている。フィギュア業界で需要が増加傾向にあるアジア地域へ進出する企業も増えてきており、前田社長も会社全体の方向性を海外にシフトした。現在は、アジアの中心でもある中国に、3Dプリンターを活かした工場建設を考えており、中国で3Dプリンターによって利益を生み出すことのできる、他メーカーの製造の受け皿となれるような工場にしたい」と前田社長は将来の事業展開を語る。

技術により、精巧な試作品の製作が可能になっている。そこで同社はこれまで培ってきた3Dプリンターによるものづくりのノウハウや樹脂の研究開発の成果を自動車関連にも活用できると考へ、ハーネスカバーなど自動車部品の試作品の製作へ進出した。



フィギュアの塗装作業



三条工場内